

2 Politique

**Présentations de vœux au Premier ministre
Poursuivre la relance de notre économie**

SM
Libreville/Gabon

Telle est l'ambition affichée, hier, par le secrétaire général du gouvernement, Ali Akbar Onanga Y'Obegue.

L'HÔTEL Radisson Blu de Libreville a prêté son agréable cadre, hier, à la cérémonie de présentation des vœux au Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, ainsi qu'à son épouse, par les membres du gouvernement, l'administration publique, le secteur privé et les Forces de défense et de sécurité. D'entrée, ce fut l'intervention du ministre d'État en charge de la Famille, de la Protection sociale et de la Solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba, au nom du gouvernement. Ensuite celle du secrétaire général du gouvernement, Ali Akbar Onanga Y'Obegue, pour le compte de l'administration publique, le secteur privé et les Forces de défense et de sécurité. Enfin, la réponse du Premier ministre (lire ci-dessous).

Au nombre des vœux formulés à l'endroit d'Emmanuel Issoze Ngondet, on aura retenu, entre autres,



Photo : Boubala Felicien

Le secrétaire général du gouvernement, Ali Akbar Onanga Y'Obegue, lors de son allocution.



Photo : Boubala Felicien

Le Premier ministre et son épouse...



Photo : Boubala Felicien

... les officiers supérieurs de nos Forces de défense et de sécurité.

celui de poursuivre les trois grands chantiers de la relance de notre économie : le retour à l'équilibre des fi-

nances publiques, l'accélération du processus de diversification de l'économie, la réduction de la pauvreté

et de l'exclusion. Tout ceci dans l'optique de rétablir la confiance entre l'État et les investisseurs d'une part. Et

d'autre part, les Gabonais et la classe politique Une ambition sous-tendue par la volonté de sortir défini-

tivement le Gabon de cette zone de turbulence qu'est la dette publique.

A ce sujet, a rappelé le secrétaire général du gouvernement, «il s'agit de mobiliser davantage de recettes fiscales et particulièrement les recettes hors-pétrole, de manière à garantir le financement du projet de développement du Gabon, de traiter de manière vigoureuse la problématique des arriérés dues aux entreprises et à divers partenaires, afin de libérer d'une part, les énergies du secteur privé dans la construction de notre pays, et de préserver la crédibilité de notre pays à l'extérieur d'autre part».

Dans tous les cas, le moins que l'on puisse dire est que pour le gouvernement, 2018 devra mettre un accent particulier sur la bonne exécution des treize projets tirés du message à la Nation du chef de l'État, le 31 décembre dernier. C'est ce que n'a d'ailleurs pas manqué de souligner le ministre d'État en charge de la Famille, Paul Biyoghe Mba. Tout en précisant que la cohésion sociale et l'efficacité dans l'action devront constituer la base du cadre de travail des membres du gouvernement.

Réponse du Premier ministre

" 2018 sous le triple sceau du renouvellement, de la concrétisation et de la cohésion retrouvée"

Martina ADA METOULE
Libreville/Gabon

Pour le chef du gouvernement, Emmanuel Issoze Ngondet, au cours de cette année, il s'agira de matérialiser les résolutions du Dialogue politique, faire aboutir les espérances entrevues de 2017 et veiller à la bonne exécution des treize projets d'urgence annoncés par le chef de l'État dans son allocution des vœux à la Nation, le 31 décembre dernier.

L'ADMINISTRATION gabonaise a présenté ses vœux de Nouvel An hier, à l'hôtel Radisson Blu au chef du gouvernement Emmanuel Issoze Ngondet, ainsi qu'à son épouse. Après les allocutions du ministre d'Etat en charge de la Famille, Paul Biyoghe Mba, représentant le gouvernement et celle du secrétaire général Ali Akbar Onanga Y'Obegue au nom de toute l'administration, le Premier ministre est revenu sur les orientations déclinées par le chef de l'Etat lors de son adresse à la Nation, le 31 décembre dernier. Notamment les treize projets d'urgence.



Photo : Boubala Felicien

Le Premier ministre, Emmanuel Issoze Ngondet, présentant ses vœux à l'administration gabonaise.



Photo : Boubala Felicien

Vue partielle des membres du gouvernement et de leurs conjoints.

De ce fait, Emmanuel Issoze Ngondet a indiqué que l'année 2018 est placée sous le "triple sceau du renouvellement, de la concrétisation et de la cohésion multiforme retrouvée". Ceci, a-t-il précisé, conformément aux prescriptions du chef de l'État. Le chef du gouvernement a décliné le sens qu'il entend donner à chacune de ces trois notions. Pour lui, le renouvellement comprend les institutions, les méthodes et les ressources humaines. "Sur les institutions, le gouvernement, s'attellera à matérialiser les résolutions

issues du Dialogue politique, conformément aux attentes de l'ensemble du corps social national qui y a massivement pris part". Tout comme, a-t-il poursuivi, "dans la droite ligne de l'appel du président de la République aux fins d'une nouvelle action publique, et sur la réforme de l'État, tout sera entrepris pour rendre notre administration davantage rationnelle. Nous nous engageons donc à asseoir notre fonctionnement sur les critères de priorité, du concret et d'efficacité". En terme de concrétisation a-t-il mentionné, il s'agira,

d'une part, "de faire aboutir les espérances entrevues en 2017, relatives au Plan de relance de l'économie de manière à freiner les effets pervers (...) et, d'autre part, de veiller à la bonne exécution, dans les délais, des treize projets d'urgence annoncés par le président de la République". La mise en œuvre de ces projets à caractère social, à en croire le chef du gouvernement, participe du "retour à une société plus apaisée, affermie dans la cohésion nationale". Aussi, tout en dressant le bilan de l'année écoulée, il a laissé entendre que 2018

qui débute, est également l'occasion de poursuivre certaines réformes initiées dans le cadre du Plan de relance de l'économie (PRE). Pour cela, a-t-il dit, chaque membre de son équipe est au fait de ce qu'il y a à faire de manière précise dans le cadre de ce PRE. Ainsi, ceux qui l'entourent sont-ils instruits "à suffisance des enjeux de son exécution aussi bien en termes de résilience de notre économie à la difficile conjoncture du moment qu'à la consolidation de sa nécessaire diversification", a précisé M. Issoze Ngondet. Non sans souligner que la

réussite de la mise en œuvre du PRE tient "largement" à la capacité des membres de la galaxie gouvernementale à tirer "opportunément" le meilleur des ressources humaines des administrations placées sous leur tutelle. En définitive, le Premier ministre a estimé que la porte de sortie de crise "passe par ce changement radical de logiciel, c'est-à-dire, par l'abandon de ce qui obère nos réelles capacités à concevoir, tous ensemble, des politiques publiques portées vers le bien-être des Gabonaises et des Gabonais".